

猿沢地区振興会だより

発行元
〒029-0431
大東町猿沢字板倉 57-1
(猿沢市民センター内)
猿沢地区振興会

新年度事業開始にあたって

会長 菊地 昌斉

陽春の候、皆様におかれましては益々
ご清栄のこととお喜び申しあげます。

今年は、桜の開花が早く新入生を暖
かく迎え、穏やかに新年度がスタートし
ました。新型コロナウイルスの感染拡大
から3年が経過し、今年度からは秋祭
りなど今まで中止してきました行事も
出来る様になればと考えているところ
です。

令和5年1月に賃貸契約を締結した
農協ふれあい店は、施設設備の問題が
重なり、当面は倉庫として使用します。
さらなる活用については皆さんと共に
考え、よりよい方向へ進むよう話し合っ
ていきたいと思っています。

また、農業の担い手不足による農地
維持に関しても、抽出された課題につい
て議論がされ始めたため、その課題と
しつかり向き合いながら一つひとつ前へ
進んでいければと思います。

渋民では道の駅の建設が本格化し地
域の活性化に期待が膨らむところで
す。大東町内の中学校3校が統合され
新生大東中学校となり、その中で道の
駅がどのように地域と連携し協力関係

を構築していくか知恵を出し合い、より
多くの人が集える、魅力ある施設になる
よう協力して参ります。

2023年度も猿沢地域の皆様には一
層のご理解とご協力をお願い申し上げます
と共に、皆様にとつて最良の年でありませ
う、ご祈念申し上げ新年度の挨拶とさ
せて頂きます。

なにくか・あくる 2年目スタート!



4月1日(土)ふれあい交流館「なにく
か・あくる」が本格的に活動を再開しま
した。

オープンでは、峠山伏神楽保存会によ
る演舞と、猿沢出身で東京都在住の秋山
さんが作製した「昭和の猿沢商店街」が
モチーフの紙粘土展示などを観に、多く
のお客さんが来場されました。

猿沢在住の高校生に
よる神楽演舞では3演
目が披露され、その力強
い舞いは「なにくか・あ
くる」の今後の活動を勇氣
づけてくれるような迫
力でした。



全国大会出場! 見事第3位!!

令和5年3月29日~31日、千葉県白子町で開催された第22回全国小学
生ソフトテニス大会、男子5年生ダブルスに東北1位代表で出場した菊地煌
成君(猿沢小5年)と熊谷光輝君(水沢大鐘ジュニア所属)は90ペアが出場
した予選リーグを見事全勝で勝ち進み決勝トーナメントに進出しました。

各都道府県の代表が出場しているため、どこのチームと対戦しても強豪ば
かり。しかし持ち前の頭脳戦で相手を攻略し準々決勝まで勝ち進みました。し
かし結果は惜しくも第3位と全国制覇まであと一歩!「優勝チームに次は勝て
る!」と夏の大会にリベンジすることを力強く話してくれた煌成君。猿沢から世
界に羽ばたく姿を楽しみに期待し今後のさらなる活躍を応援しています。



きくち こうせい
菊地 煌成くん

(3区)



牧野富太郎は猿沢に来ていた!

4月3日から放送中のNHK連続テレビ小説「らんまん」の主人公、牧野富太郎氏が猿沢に来ていた歴史について紹介します。

植物をこよなく愛し、江戸時代に植物学者として活躍した牧野氏ですが、宿泊や植物採取のため観福寺や蓬萊山にきたことがあったそうです。静かな場所である観福寺に泊まり、翌日は、牧野氏の噂を聞いて集まった村人200名を連れて、植物の宝庫と言われる蓬萊山で植物採取を行ったそうです。

(菊地政雄さんの追悼集「岩手の植物に生きる」参考)

観福寺の佐伯信乃婦さんにお話を伺ったところ、当時の記録などは残念ながら残っていませんでしたが、岩手の牧野富太郎と呼ばれていた菊地政雄さんも月に一回、観福寺に来ていたと知ることができました。偉大な人が猿沢に来ていたことを知る、良いきっかけとなりました。



↑アイズシモツケ



↑エゾウラジロハナヒリノキ



↑ウサギシダ

児童クラブ 開催!



猿沢地区振興会では3月20日から4月5日までの春休み期間中、にこにこプラザだいたいと共催でにこにこ児童クラブを開設しました。3月29日は(水)は大縄跳び大会を開催し、子どもたちは声を掛け合いながら、元気いっぱいに跳んでいました。



4月4日(火)は、摺沢で英語教室を運営されている飯沢美都子先生が、英語を教えに来てくださいました。先生の英語教室に通っている子もいました。が、初めて教わる子もいて、最初は緊張しながらも、音楽に合わせて歌ったりピョンゴをして、楽しく賑やかな時間を過ごしました。夏休みの活動も楽しみにしています♪



お詫びと訂正

先月号で掲載しました「猿沢駐在所からお願い」の記事の中で2点誤りがございました。お詫びして、左記のとおり訂正いたします。

- ①(誤)「自動車利用者全世代」
(正)「自転車利用者全世代」
- ②(誤)「車道が原則、右側を走行」
(正)「車道が原則、左側を走行」

大変失礼いたしました。



今後の予定

- ・4月27日(木) 18時30分
第1回理事会(2階 大集会室)
- ・5月11日(木) 18時30分
定期総会(伝承交流館)

猿沢の行政区別人口と世帯数

3月末現在

区	世帯数	男	女	合計	比較
1区	56	74	80	154	0
2区	44	49	41	90	0
3区	66	84	75	159	0
4区	50	77	75	152	-4
5区	28	35	50	85	-1
6区	38	48	50	98	0
7区	34	51	42	93	-2
8区	54	67	71	138	-1
9区	25	30	35	65	0
10区	50	60	60	120	-2
11区	84	116	116	232	-1
12区	39	47	45	92	-2
13区	21	27	27	54	0
合計	589	765	767	1,532	-13